

**Schulpflege**

Usterstrasse 16  
8600 Dübendorf  
044 801 69 26  
schule-duebendorf.ch

**Medienbericht vom 18. Juli 2022**

**Positive Legislaturbilanz der Primarschule Dübendorf**

**Mit Abschluss der Legislatur 2018-2022 hat die Primarschule Dübendorf auch die Legislaturziele überprüft. Gemeinsam mit dem Führungsteam wurde festgehalten, welche Ziele erreicht worden sind und wo noch weiterer Handlungsbedarf besteht. Die Bilanz fällt sehr positiv aus und die Primarschulpflege verbindet damit auch ein grosses Dankeschön an die Mitarbeitenden. Im Bereich Infrastruktur wurden mit der Erneuerung der IT-Infrastruktur und dem zielgerichteten Vorantreiben der Sanierungs- und Bauprojekte wesentliche Schritte gemacht, um für die zukünftigen Herausforderungen bereit zu sein. Mit dem Projekt Schulasistenz macht die Primarschule Dübendorf einen innovativen und wichtigen Schritt zur Stärkung des Unterrichts aller Schülerinnen und Schüler.**

Für die Legislatur 2018-2022 hat sich die Primarschule Dübendorf in verschiedenen Bereichen Ziele gesetzt. Mit der gezielten Erneuerung und Optimierung der Infrastruktur und der Stärkung der Schule im Umgang mit Heterogenität standen dabei sowohl organisatorische als auch pädagogische Anliegen im Fokus.

**Stärkung der Regelklassen durch Schulasstizenzen**

Die Vielfalt der Schülerinnen und Schüler zeigte sich in den vergangenen Jahren durch das jüngere Schuleintrittsalter zuallererst im Kindergarten. Dieser Herausforderung begegnete die Primarschule Dübendorf mit dem Projekt Schulasstizenzen im Kindergarten. Ziel war es, die Lehrpersonen und die Kinder insbesondere zu Beginn des Schuljahres zu unterstützen. Die Wirksamkeit dieser Massnahme war bei allen Beteiligten unbestritten und führte in der weiteren Entwicklung zum Konzept Schulasstizenzen an der Primarschule Dübendorf, welches im Mai 2022 nun von der Stimmbevölkerung deutlich angenommen worden ist. Die Schulpflege der Primarschule Dübendorf ist überzeugt, dass mit dem Einsatz der Schulasstizenzen an allen acht Schuleinheiten der Primarschule nun wichtiges Instrument zur Stärkung des Regelunterrichts umgesetzt werden kann, die sowohl allen Schülerinnen und Schülern als auch den Lehrpersonen von hohem Nutzen sein wird.

**Das Spiel als zentrale Lernform auf der Kindergarten- und Unterstufe**

Als pädagogisches Instrument zum Umgang mit der Heterogenität im Schulalltag wurde das Konzept Spiel- und Kompetenzorientierung entwickelt. Spielen als zentrale Lernform der Kinder im Kindergarten- und Unterstufenalter wird dabei gezielt gefördert. Mit koordinierten Weiterbildungs- und Beratungsmassnahmen werden die Lehrpersonen in der Umsetzung unterstützt und begleitet.

**Neue Informatik-Infrastruktur und eigene Laptops für alle Lernenden der Mittelstufe**

Im Projekt Ersatz- und Ergänzungsbeschaffung der IT-Infrastruktur überschneiden sich die Zielsetzungen der Primarschule Dübendorf in den Bereichen Infrastruktur, Umgang mit Vielfalt und Steigerung der Attraktivität als Arbeitgeber. Das Beschaffungsprojekt wurde schwerpunktmässig zu Beginn des Schuljahres 2021/22 umgesetzt und stösst sowohl bei den Mitarbeitenden als auch bei den Schülerinnen und Schüler auf Begeisterung. Neu können die Lernenden der Unterstufe mit iPads arbeiten, alle Mittelstufenschülerinnen und -schüler erhalten ein ACER-Convertible als eigenes Arbeitsgerät und sämtliche Klassenzimmer sind bis im Sommer mit elektronischen Wandtafeln ausgerüstet.



Die neuen Möglichkeiten ersetzen keine bewährten Unterrichts- und Lernformen, sondern ergänzen diese auf zukunftsorientierte Art und Weise und bereichern den Unterrichtsalltag der Schülerinnen und Schüler.

### **Gut ausgebaute Tagesstrukturen an allen Schulstandorten**

Der Bereich der Tagesstrukturen an der Primarschule Dübendorf entwickelt sich stetig weiter. Was 1964 in der Stadt Dübendorf mit einem ersten Hort begonnen hat, wird im August 2022 mit einem neuen Kapitel der Erfolgsgeschichte ergänzt – in allen acht Schuleinheiten und im Kindergarten am Stadtrand im Quartier Hochbord wird schulergänzende Betreuung angeboten.

### **Schulraumentwicklung befindet sich «on track»**

Die Stadt Dübendorf wächst und damit entwickeln sich auch die Zahlen der Schülerinnen und Schüler stetig weiter. Auf der Grundlage der Schulraumstrategie der Primarschule Dübendorf und eines sorgfältigen Monitorings der künftigen Schülerzahlen, wurden in den vergangenen vier Jahren weitere wichtige Schritte zur Erhaltung und Erweiterung der Schulinfrastruktur gemacht. So konnten für die Bauprojekte Birchlen und Gockhausen erfolgreich Architekturwettbewerbe durchgeführt werden. Als nächster Schritt folgt die Phase der Projektierung. Das neue Schulhaus Three Point im Quartier Hochbord kann voraussichtlich bereits im Sommer 2024 bezogen werden. Bereits im Sommer 2022 werden die beiden Kindergärten und der Hort am Stadtrand ebenfalls im Quartier Hochbord eröffnet. Gleichzeitig kümmerte sich der Bereich Liegenschaften der Primarschule Dübendorf in den letzten Jahren auch intensiv um den Erhalt und die Instandhaltung bestehender Schul- und Sportanlagen.

### **Erfolgreiche Reorganisation**

Mit 8 Schuleinheiten, rund 2000 Schülerinnen und Schülern sowie 500 festangestellten Mitarbeitenden ist die Primarschule Dübendorf mit der Regionalen Musikschule Dübendorf RMD) sowie dem Regionalen Schulpsychologischen Dienst zu einem Grossbetrieb herangewachsen. Die Primarschulpflege hat in der vergangenen Legislatur eine grosse Reorganisation angestossen, um Bestehendes zu überprüfen und die für die Führung dieses Betriebs notwendigen Strukturen zu schaffen. Die neue Organisation startete am 1. August 2021, die Überprüfung der Abläufe sowie die Prozessoptimierungen können voraussichtlich per Ende 2022 abgeschlossen werden.

### **Ausblick**

In der Legislatur 2018-2022 wurden wesentliche Entwicklungsschritte für die Primarschule Dübendorf gemacht und der Grundstein für zukünftige Projekte gelegt. Sowohl die Ziele im Bereich Infrastruktur und Schulraumplanung als auch die pädagogischen Herausforderungen, werden die Primarschule Dübendorf auch in der kommenden Legislatur beschäftigen. Ein Dankeschön gilt an dieser Stelle allen Mitarbeitenden der Primarschule Dübendorf, welche wesentlich zur Erreichung der Ziele der vergangenen Legislatur beigetragen haben.

Freundlich grüsst  
Christof Bögli

### **Verteiler per@:**

- Stadt- und Gemeinderat Dübendorf
- Sekundarschulpflege Dübendorf-Schwerzenbach
- Schulpflege Fällanden
- Schulpflege Schwerzenbach
- Schulpflege Wangen-Brüttisellen
- Primarschulpflege Dübendorf
- Elternratspräsidien der Primarschule Dübendorf
- Glattaler, redaktion@glattaler.ch,
- Tages-Anzeiger, zuerich@tages-anzeiger.ch
- Schul- und Dienstleitungen
- Mitarbeitende Usterstrasse 16, Schulverwaltung

